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中学校再編住民説明会（２回目）の概要 

                     

 

日 時  令和 2年 11月８日（日） 午後７時 00分～午後９時 30分 

場 所  役場 大会議室 

参加者  ５９名（うち保護者１７名） 

 

１．住民説明会での主な意見 

○進め方について 

・それぞれ地区ごとに歴史もあって思い入れもあるので、どこか一つの地区にまとめる

のは、まとまらないところもあるので、私は新校舎を建てるしかないかなという気は

していた。今後アンケートを実施するということだが、今までのアンケートの結果を

見ると、全ての意見が聞けている訳ではないという印象を受ける。かつ、住民の方が

全員集まる所でも、実際意見を言える人と言えない人がいるので、意見を言う方の意

見が総意ではないと思っている。ですので、聞き方を工夫していただいて、紙だけの

アンケートじゃなく、例えばグループ討論会とか、そういった時の方が意見が言いや

すいと思う。町民全員の意見を聞くことは無理なので、無作為に選んでグループ討論

会をするとか、できるだけ町全体の縮図となるような意見を聞いてほしいと思う。 

・基本計画の中では、統合場所を地域の理解を得たうえで検討を進めるとある。地域の

理解はなかなか得られないと思う。従って資料に、新設校の資料を加えても良いと思

う。例えば、馬道の広場とか。そういうのも検討されてもよいと思う。 

・教育長の経過報告の中で今年の２月にＰＴＡの大井小学校、師崎小学校のＰＴＡの役

員さん達との懇談、その中で意見を聞いたということだが、充分議論されてない、資

料の少ない時期のご意見ではなかったのかと思う。ですからそういう意味で言えば、

小学校にしても中学校にしても令和４年の統合っていうのは非常に早すぎるのではな

いかと思う。 

・私は南知多町のこれからを考えれば中学校の統合については賛成。今回のように地域

の方の意見も大事だと思うが、統合の対象となる子どもの保護者の意見をまず聞いて

ほしい。なので説明会は各地域の学校で授業参観などの行事に合わせて行ってもらい

たい。学校や保育園の行事で保護者が集まる時などに行ってもらえるとありがたい。 

 

○統合に反対 

・「学校教育の在り方について」は、小規模校でも十分できるのではないか。 

・今回の統合に至る大きな要因として、クラス替えが出来ない、人間関係が希薄になっ

ていくことなどを挙げていた。私は現在 78歳だが、小学生の時は中洲分校、豊丘分校

があった。どちらも小規模校で 1 学級。そこの学友はみんな成績が良かった。豊浜小

学校の私共の仲間よりも成績が良く、大変仲が良い。それは言い換えてみれば、小規

模校の中洲、豊丘分校が教育の一つの見本ではないかと思う。従って統合しなくて済

むような学校、小規模校の学校の在り方も検討に加えてほしいと思う。 

・国がどうやってこの問題を考えているのかというのを調べた。私が調べた段階では指

定のあった２７５校の内のいくつかは統合しないで小規模校を維持しながら学校を進

めていくという対策が取られている。人数が減っても、選択肢として統合しなくても
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小規模校で実際運営ができているということも住民に示してほしい。 

・中学校のクラス替えをしてほしいという意見に対しては、今からでも３校合同でテス

トをしたりとか夏休みの間に３校合同で補習授業をどこかで持ち回りとかでどこかで

して、合同テストやって成績によってクラス替えをしてみたりだとかいろいろそうい

う工夫もできると思う。その時に師崎の子や豊浜の子や内海の子が交流することもで

きると思う。合唱コンクールもテレビで見た。みんなそれぞれの中学校が頑張って、

優勝したところはとても喜んでいて、そういうことも統合してしまえば競うことも無

くなる。師崎に限って言えばコバルト祭もなくなってしまうのかと。校歌にも出てく

るコバルトの名前が消えてしまうのもやはり寂しい。中学校がまとまらない以上、小

学校もまとめられなくてもいいと思う。今のままでいってほしいと思う。 

 

○新設校を 

・新しい学校を作るということは、南知多の明るい未来を考えるわけなので、少しばか

りではないですけれど、そういった金額も出していただきたいと思う。例えば海っ子

バスは年間 5000万 7000万使っている。そういったものも、少しずつカットして、色々

なものを削減して、出していただきたい。あるいはふるさと納税も活用して、なんと

かそういった資金を調達するように町の方で考えていただきたい。 

 

○その他 

・昨日の会議に出て。建築年数とかそういうことに関してすごい資料を出ているが、こ

の資料が本当に信憑性があるのか、とても作為的なものを感じている。結果ありきで

話を聞かされているような気がしてとても不安になる。本当に大事なことはなんなの

か。学校を統合すると一時的には多くなるが、一時的に多くなったところでそれが持

続するかどうかは、豊浜小学校・内海小学校の例を見ても分かると思うが、一時的な

ことで根本的な解決には何もならないような気がする。私が思うのは本当に若い世代

が住みやすいと思う町を作っていただくことが財源の確保にもつながることである

し、子育て世代が増えれば子どもが増える、活気ができる、いいことがたくさんある

と思う。でも合併してしまうと、もしも自分が本当に嫌だと思ったら合併するんだっ

たら引っ越そう、安易に考えてしまう親世代が多いと思う。それによって少子化が進

み学校が少なくなり、財源も少なくなり悪循環に拍車をかける、もうどんどん進めて

いく。そういうふうに考えられて仕方ない。自分としては南知多町はとても魅力のあ

る町だと思う。まちからこちらへ越して来たいという人もたくさんいる。そういう南

知多町の良いところ、少子化の良いところ、自然が多いところ、良いところを活かし

て若者世代を増やす対策の方を考えていただきたい。 

・「躯体の健全度、コンクリート強度区分、中性化深さ、鉄筋の状態」この調査をしたの

はどこの会社で、いつやられたのか。予防保全というのはどういうものであるのか。

なぜ豊浜中学校は予防保全がなくて、「15 年程度の共用は可能」と、そういう評価に

なっているのか。○△の評価はどういう形で評価されているのか。 

・内海、豊浜、師崎地区に、津波があったという記録はあるか。 

・新しい学校を作ると、令和４年度から 5800万ずつ必要ということだが、町の借金は、

令和３年が 73 億、貯金が５億ということで、５億の中から 5800 万をずっと出してい

くことになるが、そういったことは実際可能か。 

・豊浜の保護者意見交換会では、豊浜中学校になったら予防保全して２０年以上使える

と答弁があったと思うが、１５年しか使えないといういまの説明と整合性がない。 
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・財政状況について近隣５町の財政状況(30年度決算)の教育費と下のところの学校教育

費の違いが分からない。１人あたりの学校教育費が南知多町は中学校が３３万７千円、

阿久比町は１中で１８万２千円だと思うが、これは今５中である状態で建物の維持費

が掛かっているからということを示したいからこの表を載せているのか、なんの意図

でこの表を載せているのかがちょっと分かりづらい。 

 

２ アンケート（自由記述）の主な意見 

○進め方について 

・基本的な学校教育体系、南知多町全体を１つの学びの場とするとあるのに、なぜ縦の

連携で高校、大学なども含めた連携とあるのか。豊浜保護者アンケートをしっかり見

てください。説明に時間をとられて、質問意見を言う時間が短すぎる。町長はどうし

ても内海ありきの話に感じる。どうしても内海をかばう資料、回答ばかり、豊浜は一

切かばわない。豊浜寄りの資料を作ってみてください。 

・統合する中学校が決まれば、統合前から部活の統合だけ先にしてもらえると聞いてい

るが、統合する、しないに関わらず、部活だけ統合できるようにしてほしい。アンケ

ートをとる時に今回の資料を使うかもしれないと言ったが、アンケートをとる時はぜ

ひ最新の資料を準備してほしい。中学校の説明会で小学校の話は止めてほしい。中学

校の話をもっと聞きたい（色んな人の意見）。大井・師崎の小学校統合と重なっていて

中学校統合の話が止まるのも困る。 

・町の財政からの統合か。小規模・複式学級はダメなのか。まだまだ説明会等が必要 

・中学校の統合については、地区ごとに色々思うこと考えることもあるようなので、ア

ンケート、意見交換会、また教育委員会からの提案も出していただき、じっくりと話

し合いをして決めてもらいたいと思う。その時は、地域住民の方の意見や気持ちも大

事かもしれないが、学校を使い、生活を送るのは子どもたち。その子どもたちのこと

を第一に考えて結論を出してもらいたい。 

・学校の統合に関しては、「地域の理解」より「保護者の理解」に重きをおいてほしい。

母校がなくなるなど、思い出やノスタルジーは未来を生きる子どもたちには役に立た

ない。統合の歩みは止めることなく進んでほしい。 

・町としての姿勢を示していただきたい。 

・話がまとまったら、みんなの理解が得られたら、ぜひ中学校統合してほしい。今日は

保護者が少なすぎるから、学校で説明会してほしい。 

・中学校の統合に関して令和４年４月の統合に賛成している人も多数いると思うが、そ

の人たちの意見も取り上げるべきだと思う。参加者はほとんど反対の方だったように

感じた。昨年のアンケート調査では、反対の方が少数だったと記憶している。 

・１回目の説明会での色々な意見も含めていただいた再検討にとてもありがたく思う。

保護者にアンケートを実施してもらえることもありがたいと思っている。各地域、色々

な意見があると思うが、子どもの安全第一。毎日楽しく登校できる学校にしていただ

きたい。個人的には高校や大学との交流より地域との交流を一番大切にしていただき

たい。そのほうがより南知多の良さと関わりを多くもって次世代に繋がっていくので

はないかと思う。南知多町に住民が残るため、減っていくのを阻止するための考えを

もってもらいたい。 
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○統合に賛成 

・現在通っている保護者の意見は統合してほしいという意見が多数。にもかかわらず地

域の思いという名の重いものに統合が邪魔をされていて本当に子どもたちが可哀想だ

と思った。地域の歴史については、中学校統合することにより、他地区の生徒と共有

することでき、より深い南知多町の歴史として学べる。また廃校となる学校について、

利用する方法により、地域活性、歴史をより学べる、若い人たちを中心に注目しても

らえる施設にするなど、学校がなくなる地域にとってメリットとなる提案を示すこと

はいかがでしょうか。保護者の意見を優先してほしい。子どもたちのことを考え、何

度も会議やこのような説明会を開いていただきありがたい。 

・資料を保護者へ前もって渡してくださったり、予算がかかるにもかかわらず、用意し

てくださったこと感謝。資料や、各地区の話し合いは大変だと思うが、協力していき

たいと思っている。合併は進めてほしい。豊浜地区から参加した。1中にともなって、

どの地区から再編された中学校に通うのは遠くなる地区がほとんど。また、天気など

でも左右されやすい島から通学する中学生の子たちの学習を等しく受けていける環境

作りが必要。１中になるのであれば、教科書のタブレット化をぜひ進めてほしい。バ

ス通学の子どもたちの荷物も少なくなり、学校に通えない時（災害など）でも勉強を

進めたり、宿題を提出することができる。田舎だからこそ人数が少ないためデジタル

化を進めやすい、また、そのような学校であれば移住してきた人たちにも魅力的だと

思う。海を生かした課外授業とデジタル化を進めた授業、学校へ通えない不登校の子

どもたちを留学生として受け入れることもできると思う。 

 

○他の統合の形 

・小学校統合について大井の方が、師崎中なら統合してよいと言うなら、まず師崎中を

豊浜中に統合し、師崎中を空ければよいのでは。本当に大切なのは、統合後の「学校

教育の在り方」では。統合の方針にめどがついたら、改めて町民の声を聞いて検討し

てほしい。少人数とは何人のことでしょうか。統合しても少人数ではないでしょうか。 

・町の考えは中学校を１校にしぼっているようですが、例えば内海・豊浜、師崎・日間

賀・篠島の２校にしてはいけないのか。それから新校について考えればいいと思う。 

 

○新設校を 

・中学校は新設が第一です。 

・役場及び教育委員会の方針に従いたいです。最良の最終判断を。おまかせする。まず

は新校舎を建ててからですね。 

・中学校は総合体育館の近辺に建設してはどうかと思う。 

・色々な理由があるのでしょうが、統合を進めるのが早いのではないでしょうか。十分

に時間をかけて統合場所を決め、さらに新校舎を建設してからの統合校としたらどう

でしょうか。 

 

○統合場所は中央 

・中学校再編は両島も考えて町の中心に統合すべきと思う 

・中学校の統合は賛成です。場所はできるだけ中央で。地理的に通いやすい、安全であ

ることを考えてください。 

 

○小中１校 

・利点を考えれば豊浜へ置くべき。以前にも質問したが、各地区、中小の再編（一貫教
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育）は無理なのか。 

 

○その他 

・人口減→税収減・少子化→学校の統一、借入金（年々増加）・借入金返済（年々増加）

→返済財源は。町の財政が厳しいため、教育費への支出を削減する前提で議論が進め

られているように思われる。人口を増加する長期計画が示されていないため、10年後、

20年後には児童生徒数の減少による再検討が必要と思われる。IT・リモート授業で小

規模でも可能。イベント等は交流を積極的に活用（現在でも可能）。３階建ての鉄筋コ

ンクリートは必要か。平家の木造でも鉄骨でも数棟同じ場所に建築すれば費用の圧縮

は可能になるのではないか。 

 

 


